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СЕГОДНЯ В ТАШКЕНТЕ 
ПРОДОЛЖАЕТ РАБОТУ

ТРИ НАДЦА ТАЯ
СЕССИЯ 

ОЛИЙ МАЖЛИСА 
РЕСПУБЛИКИ 

УЗБЕКИСТАН ПЕРВОТО
СОЗЫВА

о п е р а т и в н о

"КОНСТИТУЦИЯ
и МЫ"

6 Ташкентском государствен
ном юридическом институте со* 

^Лоялась презентация книги "Кон
ституция и мы", написанной до
центами этого высшего учебного 
заведения Г.Тансыкбаевой и 
О.Мухамеджановым. Она была 
выпущена на узбекском языке из
дательством "Адолат” .

Авторы книги популярным, до
ходчивым языком разъясняют 
смысл и значение Конституции 
независимого Узбекистана, роль 
Основного Закона страны для по
строения подлинно демократи
ческого, свободного государства. 
Книга рассчитана на широкую 
аудиторию, но адресована, преж
де всего, молодежи.

Участники презентации отме
чали, что необходимость созда
ния такого рода литературы обус
ловлена новой стратегией наше
го государства в сфере народно
го образования. Наша страна идет 
по пути построения правового, 
демократического общества, и 
поэтому вопросы воспитания по
литически и нравственно зрелых 
граждан имеют огромное значе
ние.

СЕМИНАР 
В АКАДЕМИИ МВД

В Академии МВД Республики 
Узбекистан завершила работу 
школа-семинар на тему; "^щита 
прав человека в деятельности ор
ганов внутренних дел*, которая 
функционировала начиная с 28 
ноября 1998 года. Школа-семи
нар включала три этапа работы. 
Эти этапы последовательно вклю- 

^ ^ и  в себя научно-практическую 
конференцию на тему; "Воплоще
ние идей Всеобщей декларации 
прав человека в Конституции Рес
публики Узбекистан", изучение 
участниками семинара соблюде
ния законности и прав человека 
на практике в деятельности орга
нов внутренних дел, обсуждение 
проблем соблюдения законности 
и прав человека на местах, социо
логическое обоснование резуль
татов этих исследований

В обсуждении поднятых про
блем по защите прав человека в 
деятельности органов внутренних 
дел приняли участие профессор
ско-преподавательский состав, 
докторанты и адъюнкты Акаде
мии МВД Республики Узбекис
тан, сотрудники органов внутрен
них дел.

Были обсуждены вопросы за
щиты прав человека в деятельно
сти ОВД по различным правопри
менительным направлениям: опе- 
ративно'розыскной, гражданско- 
правовой, административной.

УСПЕШНЫЙ СТАРТ 
НОВОГО СП

Совместное предприятие "Ки- 
зилкум-РуС'Нур", созданное при 
Навоийском акционерном обще
стве "Кизилкумцемент", постави
ло строителям города Астана — 
новой столицы Казахстана, первые 
256 тонн фвсовннного цемента.

На новом совместном пред- 
^■оиятии большое внимание уде- 
Гнется производству новых стро
ительных материалов. Выпуска
емые здесь оригинальные кирпи
чи и узорные плитки получили 
признание потребителей

В настоящее время фирмен
ные магазины предприятия от
крылись в Дж(1рку|ргйне, Хиве, На ■ 
воинской о^асти.

ВЫСТАВКА
СТРОИТЕЛЬНЫХ

МАТЕРИАЛОВ
В Джипаке прошла комм«р«<ос- 

кан вы(:т<1вка стр0ителы1ых мате
риалов

На выспюке, продолм1Вшеися 
два дня, предприятия области, 
аыпу(жаюи\ие строигельные мате
риалы, торговые органи.и̂ ции и 
заказчики подписали взаимовы 
I одные договоры на будуии1И год

ЖИВОТНОВОДСТВО 
-  ПРИБЫЛЬНАЯ 

ОТРАСЛЬ
Дли хозяйства "Хакикнт" Шах- 

риханского района животновод
ство прпвпаи^ается в прибыльную 
отрасль ^  1 \ месяцев заверша
ющегося юда животноводы хо
зяйства получили чистую Приб||1Л1 

размере I миллион 656 сумов

Потребителям ими доставлено 230 
тонн молока и 25 тонн мяса.

Сегодня на фермах хозяйства 
содержится более 480 голое круп
ного рогатого скота. Важным фак
тором успеха является налажен
ный трудовой процесс, неукосни
тельное следование правилам зоо
техники, создание благоприятных 
условий для животноводов, заго
товка в необходимом количестве 
кормов для зимовки.

ПЕВЕЦ СВОБОДЫ 
И ПАТРИОТИЗМА
В связи со 170-летним юбиле

ем одного из основателей кара
калпакской литературы Бердиму- 
ада сына Каргабая — Вердаха, в 
ашкентском государственном 

университете состоялся литера
турный вечер. Выступившие на нем 
ученые и писатели, студенты от
мечали, что творчество Бердаха 
проникнуто идеями свободы, люб
ви к Родине, интернационализма.

ПРОГРАММА
ДЕЙСТВИЙ

6 Андижанском областном от
делении общественного центра 
"Маънавият ва маьрифат" состав
лена программа мероприятий на 
1999 год. В соответствии с со
ставленным планом совместно с 
областным управлением по делам 
культуры будут проведены такие 
смотры-конкуры, как "Самая луч
шая библиотека", "Самый образ
цовый дом культуры", "Образцо
вый сельский кл^", "Самый луч
ший работник культуры". Намече
но также организовать конкурсы 
на самые л^шие стихи, рассказы, 
песни, мелодии, воспевающие 
любовь к Родине, независимость.

Самое важное состоит в том, 
что к осуществлению этих мероп
риятий будут активно привлекать
ся работники всех крупных про
мышленных предприятий и орга
низаций области.

91
"НАШ ЗАКОН -  
НАША ЗАЩИТА
В экспериментальном лицее 

при Ташкентском государственном 
техническом университете состд- 
ялся фестиваль на тему "Наш за
кон — наша защита", посвящен
ный шестилетию Конституции Рес
публики Узбекистан и 50-летию 
принятия Всемирной Декларации 
Прае человека.

В нем приняли участие питомцы 
семи столичных академических ли
цеев и лицеев-интернатов высших 
учебных завещений. По итогам трех 
уров фестиваля победителем стал 

коллектив лицея-интерната при 
Ташкентском государственном тех
ническом университете.

С ЧЕГО 
НАЧИНАЕТСЯ 

РОДИНА?
6 Республиканском фонде "Ка- 

молот” прошла пресс-кон'̂ ен- 
ция по поводу молодежного кон
курса "Знаете ли вы историю?"

В эти дни в школах, лицеях, 
коллегах республики проходит 
первый этап конк^^, который по
может определить широту и глу
бину знаний по истории у выпуск
ников. Стараясь привлечь к ме
роприятию возможно большее чис
ло молодых людей, его организа
торы фонд "Камолот”, МНО, Мин
вуз, Институт истории АН, между
народная научная зкспедию^н Ами 
р« Темура) постарались составить 
несложные, но занимательные 
вопросы, охватывающие все пе
риоды истории Отечества, а также 
этнографию, источниковедение и
т А

Миновав районный и област
ной уровни, в мае следующего года 
конкурс выйдет на республиканс
кий этап, когда компетентное Ж1Ш  
из числа ученых, педагогов выбе
рет лучшую команду зна токов род 
ной истории

НОВОЕЗДАНИЕ 
Р Я  "МИНОР"

Потребительское общество 
Минор" Джаркурганского района 

Сурхандарьинской области в ка
нун Нового года получило новое 
зшние, оснащенное современным 
обсюудоаанием

Строительная бри» ада потреби 
тельского общества в короткие оро
ки выполнила работы на сумму в 2 
ми/1лиона 200 тысяч сумоа В атом 
многоатажном ^дании рн.шести- 
лись различные магазины, кафе.

По сообщаниям корр. "Народного слова * и УаА.

Мажлиса
24 декабря в Ташкенте начала 

свою работу тринадцатая сессия 
Олий Мажлиса Респ^лики Узбе
кистан первого созыва.

В работе парламентской сес
сии принимает участие Президент 
Республики Узбекистан И.Кари
мов.

6 зале заседаний присутству
ют члены Кабинета Министров, 
руководители республиканских 
организаций, послы и представи
тели дипломатического корпуса 
иностранных государств, коррес-осч

пуб̂понденты респуоликанских и за
рубежных средств массовой ин
формации.

Сессию ведет Председатель 
Олий Мажлиса З.Халилов.

Участники сессии почтили ми
нутой молчания память депутата 
Олий Мажлиса от 114-го Карада- 
рьинского избирательного округа 
И,Тена.

Олий Мажлис образовал ра
бочий орган сессии - секретари
ат, утвердил повестку дня.

С докладом о проекте Закона 
о Государственном бюджете Рес

публики Узбекистан на 1999 год 
выступил министр финансов 
Р.Азимов. С содокладом по этому 
вопросу выступил председатель 
парламентского Комитета по бюд
жету, басовским и финансовым 
вопросам А.Ахадов.

В обсуждении проекта Госу
дарственного бюджета на 19^ 
год приняли участие Председа
тель Совета Министров Р^п^- 
лики Каракалпакстан А.Таджиев, 
заместитель хокима Сурхандарь- 
инской области, председатель об
ластного Комитета женщин 
Ш.Норбоева, хоким Джамбайско- 
го района Самаркандской облас
ти К.Исроилов, генеральный ди
ректор Алмапыкского горно-ме
таллургического комбината В.Си- 
гедин, первый секретарь Социал- 
демократической партии Узбеки
стана “Адолат", ректор первого 
Ташкентского государственного 
медицинского института Т.Дами- 
нов, председатель Республикан
ской палаты предпринимателей и 
товаропроизводителей М.Соби- 
ров, председатель Республикан

ской Ассоциации дехканских и 
фермерских хозяйств А.Бобомир- 
заев.

Перед участниками сессии вы
ступил Президент Республики Уз
бекистан И.Каримов. Он всесто
ронне раскрыл содержание про
екта Государственного бюджета 
на предстоящий год, какие пре
дусматриваются меры по даль
нейшему осуществлению эконо
мических реформ, увеличению 
промышленного и сельскохозяй
ственного производства, повыше
нию уровня жизни народа, усиле
нию социальной защиты малоиму
щих семей. Президент особо ос
тановился на предусматриваемых 
мерах по совершенствованию си
стемы налогов, дальнейшему со
кращению расходов на содержа
ние управленческого аппарата и 
органов внутренних дел, по ре- 
(|:к^мированию вооруженных Сил, 
что обжпечит значительную эко
номию бюджетных средств, кото
рая будет направлена в сферу 
производства. Он также подчерк
нул важность усиления парламен

тского контроля за исполнением 
бюджета.

Олий Мажлис утвердил Госу
дарственный бюджет Республики 
Узбекистан на 1999 год.

Заместитель председателя пар
ламентского комитета по законо
дательству и судебно-правовым 
вопросам Ф.Мухитдинова предста
вила депутатам проект Жилищно
го кодекса Республики Узбекис
тан во втором чтении. После выс
туплений хокима Шахрисабзского 
района Кашкадарьинской области 
Ш.Алланазарова, директора Урген
чского строительного колледжа 
И.Байджанова, хокима Бук^нского 
района Ташкентской области 
Р.Абидова, первого секретаря Сур- 
хандарьинского областного Сове
та НДПУ Х.Эрматова Олий Маж
лис утвердил Жилищный кодекс 
Респу^ики Узбекистан.

Вечернее заседание Олий 
Мажлиса началось с рассмотре
ния проекта Закона о товарище
ствах собственников жилья. Его 
представил депутатам секретарь 
Комитета Олий Мажлиса по стро

ительству и жилии^-коммуналь- 
ному хозяйству Т.Усманов. В об
суждении этого проекта приняли 
участие хоким города Ан^жана 
А.Собиров, генеральный директор 
производственного объединения 
“Узкоммунмаштаъминот” О.Ман- 
суров, бригадир монтажников Уп
равления строительства Талимар- 
джанской ГРЭС В.Южалкин. За
конопроект одобрен депутатами 
в первом чтении, принято реше
ние опубликовать его для всена
родного обсуждения в газетах 
"Халк суэи" и ‘Народное слово".

С докладом о проекте Закона о 
предпринимательстве и гарантиях 
деятельности предпринимателей 
выступил председатель парламен
тского комитета по экономичес
ким реформам и развитию пред
принимательства А Юлдашев. С 
триб^ы сессии своими мнениями 
по этому документу поделились 
начальник Ферганского отделения 
Государственной акционерной 
комг)ании “Узбекистон гемир йул- 
лари" М.Мирхамзаев, хоким Хан- 
кинского района Хорезмской об

ласти К.Артиков, хоким города На
вои Б.Хамдамов, председатель 
правления республиканского Биз
нес-фонда А.Юсупов. Депутаты 
одобрили проект закона в п^вом 
чтении и решили вынести его на 
всенародное обсуждение.

Олий Мажлис заслушал док
лад председателя комитета по 
законодательству и судебно-пра- 
вовым вопросам Н.Исмаилова о 
проекте Закона о государствен
ном контроле деятельности хозяй
ствующих субъектов. В обсужде
нии законопроекта приняли учас
тие хоким Ташлакского района 
Ферганской области С.Мирзаев, 
хоким Пастдаргомского района 
Самаркандской области Ш.Пеа
нов, заведующий Мингбулакской 
районной инспекции защиты рас
тений Наманганской области 
К.Иззатиллаев. Депутаты приня
ли Закон о государственном кон
троле деятельности хозяйствую
щих субъектов.

С докладом о проекте Закона 
о лизинге на сессии выступил 
председатель парламентского ко
митета по бюджету, банковским и 
финансовым вопросам А.Ахадов. 
В обсуждении этого законопро
екта приняли участие хоким Там- 
дынского района Навоийской об
ласти А.Назаров, председатель 
правления акционерного обще
ства “Кува-мебель" Ферганской 
области М.Исмоилов, начальник 
Мубарекского управления газовых 
месторождений Н.Зайниев. Депу
таты приняли постановление об 
одобрении Закона о лизинге в 
первом чтении.

Затем парламент рассмотрел 
проект Закона об инвестицион
ной деятельности, который пред
ставил депутатам председатель 
комитета Олий Мажлиса по эко- 
нсмическим реформам и разви- 
т)1Ю г^едпринимательства А.Юл- 
дашев. По этому законопроекту 
выступила председатель правле
ния коллективного хозяйства 
“Анор" имени Ш.Рашидова Кубин
ского района Ферганской облас
ти М.Сайфитдинова. Олий Маж
лис принял Закон об инвестици
онной деятельности.

25 декабря тринадцатая сес
сия Олий Мажлиса Республики 
Узбекистан продолжит свою ра
боту.
г НА СНИМКАХ: ас аремц 

сессии.
Фото А. ТУРАЕВА и 

Р. ДЖУМАНИЯЗОВА.

Ташкент. 24 декабря. Ровно 
в десять часов в величественном 
здании Олий Мажлиса начала 
свою работу XIII сессия парла
мента Узбекистана.

После исполнения протоколь
ных процедур парламентарии сра
зу же приступили к обсуждению 
проекта Государственного бюдже
та Республики Узбекистан на 1999 
год, с докладом о котором высту
пил министр финансов Р. Ази
мов.

Этот вопрос, без преувеличе
ния, волнующий всех наших со
граждан, находился в центре вни
мания общественности в течение 
всего периода подготовки к сес
сии. И это не случайно. Сегодня 
вряд ли можно встретить челове
ка, который не хочет знать, как 
будут жить он сам и страна в це
лом в следующем году.

А Государственным бюджетом, 
как отметил глава финансового 
ведомства, предусмотрены как 
рост внутреннего валового про
дукта (ВВП), так и объемов про
изводства продукции. Более того, 
углубление макроэкономической 
стабилизации и обеспечение 
структурных реформ в экономике 
вкупе с друг ими позитивными про
цессами в нашем обществе дали 
возможность для снижения нало
гового бремени хозяйствующих 
субъектов

В выступлениях как самого док
ладчика, так и содокладчика пред
седателя комитета парламента по 
бюджету, банковским и финансо
вым вопросам А.Ахадова, а также 
депутатов, принявших участие в 
обсуждении, прозвучал один из 
главных лейтмотивов проекта Го
сударственного бюджета Респуб
лики Узбекистан на 1099 год о 
том. что основная часть расходов 
будет направлени на социалы«ы« 
нужды. А эти расходы в следую

щем году заметно увеличатся.
Это говорит о том, что в нашей 

независимой стране в отличие от 
некоторых государств на постсо
ветском пространстве, придает
ся огромное значение социаль-

го документа не только во время 
встреч с избирателями, но и во 
время их повседневной деятель
ности.

Размышляя над выступлением 
руководителя нашей страны, не-

Ш У М Е Ш ,  
ОТРАЖАЮЩИЙ 

ИНТЕРЕСЫ
ной защите населения.

Особое внимание также уделя
ется дальнейшему развитию при
оритетных отраслей экономики. 
Говоря на эту тему, депутаты от
мечали, что в проекте заложен 
динамизм, побуждакхций к эффек
тивным действиям, направленным 
на обеспечение экономического 
прогресса. Проект также предус
матривает метсщы, которые о ^ -  
печат увеличение притока иност
ранных инвестиций в отрасли на
родного хозяйства нашей страны

О значении и сути зтой про
граммы действий нашей респуб
лики в новом году свидетельству
ет и тот факт, что в ее обсужде
нии принял участие и Президент 
Ислам Каримов. Он. в частности, 
отметил, что рядовые груженики 
за каждой цифрой госбюджета 
должны видеть реальные дела и 
результаты Глава государства 
призвал депутатов разъяснять 
простым людям содержание зто-

вольно ловишь себя на мысли, 
насколько сильно Президент ох
вачен стремлением улучшить 
жизнь народа, лидером которого 
он является, насколько глубоко 
он проникнут заботой о людях 

Именно поэтому депутаты с 
большим воодушевлением встре
тили призывы Президента о не
обходимости дальнейшей активи
зации работы по устранению не
достатков и пережитков прошло
го во всех сферах жизнедеятель
ности общества Эти пережитки, 
доставшиеся нам а наследие от 
прошлой эпохи, и сегодня меша
ют етце большему ускорению ре
форм в нашей стране

Нельзя не остановиться под
робней на следующем аспекте 
выступления главы государства, 
свидетельствующем о том, что 
Узбекистан • миролюбивая стра
на, которая не имеет никаких на
мерении с кем-либо конфликто
вать, тем более с применением

силы. Президент озвучил реше
ние о новом подходе к военному 
строительству, суть которого зак
лючается а реформировании ар
мии, сокращении численности 
личного состава войсковых под
разделений, качественном пере
устройстве Вооруженных Сил рес
публики. Слова Президента об 
этом были встречены бурными 
аплодисментами депутатов.

Еще древние мудрецы говори
ли о том, что о государстве мож
но судить по благородству его ру
ководителя. Актуальность этой 
мысли была подтверждена на ны
нешней сессии. Она касается уз
бекско-таджикских отношений. 
Президент подчеркнул, что узбе
ки и таджики - один народ, гово
рящий на двух языках, что наша 
страна, несмотря ни на что, будет 
оказывать посильную помощь бра- 
тъям-таджикам И эти слова гла
вы государства были горячо под
держаны парламентариями.

Завершая свое выступление по 
проекту бюджета, Президент выс
казал пожелание, чтобы депутаты 
взяли под свой контроль код вы
полнения Государственного бюд
жета на следующий год. Для это
го целесообразно правительству 
один раз в квартал выступать в 
парламенте с докладом о ходе 
работы в этом направлении 

Государственный бюджет с за
мечаниями и предложениями Пре
зидента по его усоеершенсгвоаа 
нию депутатами был принят 

В первый день работы XII) сес
сии были рассмотрены и другие 
вопросы, включенные в повестку 
дня,

П. ДЮГАЙ, 
корр."Народного слова” .
НА СНИМКАХ; ао ерамя 

перерыва.
Фото а. ПОРТНОВА.

МЕВДУ
ЗАСЕДАНИЯМИ
ПАРЛАМЕНТА

Зааолто Оо открытия XIII жсии Олий М ттсв  ее 
участники стали собираться в Фойе и Ооущх помеще
ниях здания парламента. Прошедшие оежтоаш/ю де
путаты. не Фожи̂ еясь начале заселения, группами по 
деа. три челоеека. обсуждали вопросы повестки днй. 
Такая же деловитая обстаноека иарила в кулуеюах сес
сии и ео время перерыеое между заседаниями. Коррес
пондент "НС попросил поделиться своими мнентши 
некоторых депутатов.
■ Нас называют представите

лями класса производителей, - 
говорит Мукаррамхон Азимова, 
депутат Олий Мажлиса от Серге- 
лийского избирательного округа 
Мв 14. председатель правления 
холдинговой компании "Файз*
Но вместе с тем депутаты-произ
водственники это еще и государ
ственные люди. Поэтому, когда 
мы оцениваем проект бюджета, 
мы обращаем внимание не толь
ко на то, снижаются ли налоги 
или повышаются Налоги платить 
надо - это бесспорно. И введение 
в будущем году акциза на мебель 
в этом сеете нам понятно Но вот 
если бы, к примеру, т̂им нало
гом не облагалась бы мебельная 
продукция, изготовленная по гос
заказу для учреждении народно
го образовония, то выпуск такой 
продукции увеличился бы От это
го выигрнли бы все,

• Полностью согласен с колле
гой, - подключается к нашему раз 
говору Алижан Киртизбаев, депу
тат Олии Маж;̂ иса от Куилюкско- 
го избирательного округа N0 15, 
председатель правления АООТ 
"Мебель", ■ но хотелось бы доба 
вить, что бюджет на будущии гсм:̂  
по сравнению с предыдущими от - 
личается более тщатвлы^ым под
ходом Видно, что разработчики 
этого документа как никогда се
рьезно подошли к вопросам так 
тики и стратегии в акономичес 
ком плане. Отрадно также и то, 
что наме‘4ено снижение налога на 
прибыль, что. безусловно, послу
жит мощным толчком для произ 
водственной сферы.

В другой группе дегтутатов об
суждали вопросы повестки дня 
Мннэура Эгамовй, депутат Олий 
Мажлиса от Джалалкудукского из 
бирагельного округа Ыв 45, хоким 
Джалалкудукского района Анди 
жанской области и Мастурахон 
Сайфутдиноаа, депутат Олии Маж
лиса от Хужа-Хдсанского изГмра

тельного округа N1 194, предсе
датель правления колхоза ”А ^ ' 
имени Шарафа Рашидова Кувин- 
ского района Ферганской о&пс- 
ти

- Выступление Президента 
было как то по-особому вдохнов
ляющим Все очень уб^тельно, 
подкреплено конкретными факта
ми

Во время этого перерыва 
общались между собой не только 
депутаты. Представители отече
ственных и зарубежных средств 
массовой информации обступи
ли выходящего из зала заседа
ний Президента Узбекистана 
И Каримова, который любезно 00- 
гласился ответить на их вопросы 
Отвечая на вопросы, касающиеся 
положения дел в СНГ, Президент 
осудил раздающиеся то и дело у 
некоторых неших соседей причи
тания по поводу близкой "смер
ти" Содружества, как межгосудар
ственной структуры По метко!^ 
выражению Ислама Абдуганиееи- 
ча, зтот современный вариант 
“плача Ярославны' не имеет под 
собой никаких оснований Так же 
ярко, образно Президент отвечал 
и на другие вопросы, интересую 
щие. журналистов

В заключение Ислам Абдуга- 
ниович выразил уверенность в 
том, что наступающий год прине 
сет с собой рост отечественной 
экономики И не просто выразил 
свою уверенность, а предложил 
сомневающимся "взять карандаш 
и подсчитать", сколько новых про
изводств по республике начнет 
действовать в будуц̂ ем году И 
это действительно убеждает Ведь 
даже если предположить, что име
ющиеся у нас производственные 
мощности не дадут никакого рос
та по сравнению с нынешним го
дом, то "хочешь не хочешь”, а 
новые • будут давать гтродукцию

Р. РАМАЗАНОВ, 
наш корр.

I
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Курсолл эконол/\ич0 сках реф орлл

Зопотошвейныв иэдепия. ничуть не уступающие расшитым бухарскими и самаркандскими мае- 
терииами. начало выпускать наманганское акиионеоное общество 'Шохи-сюзана '. С п р о с  на 
новую продукиию превзошел все маркетинговые прогнозы Это помогло предприятию, оказавшв’  
МУСЯ на грани банкротства, оживить производство и уверенно встать на ноги.

Подобные перемены к лучше
му произошли на многих других 
предприятиях местной промыш
ленности области. Между тем все
го год назад положение дел в этой 
сфере трудно было назвать впе
чатляющим. Уменьшились 
объемы продукции, выпускаемой 
предприятиями областной торго
во-производственной акщюнер- 
ной компанией “Махаллий сано* 
ат". 8 одном только акционерном 
обществе “Чартак* почти вдвое 
сократилась численность работа
ющих, составив всего сто чело
век. После смены руководства 
предприятия за год с небольшим 
удалось полностью восстановить 
прежние объемы производства. 
Сейчас на чартакской швейной 
фабрике трудятся уже около 250 
человек, в основном, женщины.

Вышли из прорыва и другие 
предприятия местной промыш
ленности — наманганское акцио
нерное общество “Шарк гузари”, 
расположенные в городе Чуете 
предприятия "Чевар" и “Истик- 
лол*. уйчинский "Сельмаш”. Про
изводственная деятельность каж
дого из них была подвергнута 
тщательному экономическому 
анализу. В первую очередь был 
пересмотрен ассортимент продук
ции, прекращен выпуск тех това
ров, что производились преиму

щественно на склад. Взамен было 
предложено освоить новые, 
пользующиеся спросом на рын
ке. Так в ассортименте предприя
тий местной промышленности 
области появились золотошвей
ные изделия. Разнообразнее ста
ла и предлагаемая потребителям 
керамическая посуда. Началось 
освоение новых производств, ко* 
торые, по сути, являются хорошо 
забытыми старыми, доставшими
ся в наследство от отцов и дедов. 
Это — плетеные изделия, различ
ные поделки из дерева.

— Ориентация на спрос явля
ется главным фактором происхо
дящих положительных перемен, 
говорит председатель областной 
торгово-производственной акци
онерной компании “Махаллий са- 
ноат" Тохиржон Ходжиев. — Этот 
принцип был заложен в качестве 
определяющего в разработанную 
нами при поддержке областного 
хокимията специальную програм
му дальнейшего развития кдест- 
ной промышленности. Вся наша 
сегодняшняя деятельность на
правлена на выполнение основ
ных положений новой програм
мы.

Но если проблемы с деятель
ностью местных предприятий нам 
удалось решить сравнительно лег
ко, значительно больших усилий

потребовало оживление произ
водства на совместном узбекско- 
турецком предприятии “Касмир* 
дери”. Предприятие, специализи
рующееся на выпуске кожаных 
курток, никак не могло наладить 
стабильное, ритмичное производ
ство из-за перебоев с получени
ем сырья, к решению этой про
блемы подключилось Министер
ство труда республики — один из 
учредителей СП, и дело сдвину
лось с “мертвой точки". Доста
точно сказать, что если за первые 
шесть месяцев 1998 года "Кас- 
мир-дери” выпустило продукции 
на 25 миллионов сумов, то по ито
гам двух последних месяцев эта 
щ1фра увеличилась вдвое. Пред
приятие, на котором с большим 
трудом было организовано про
изводство в одну смену, сейчас 
работает в две.

На даухсменный режим рабо
ты переходят и другие предприя
тия компании "Махаллий саноат*. 
И это дает свои результаты: в 
этом году объем выпущенной на 
них продукции уже превысил про
шлогодний более чем в 1,5 раза и 
составил около 250 миллионов 
сумов.

— Как ни значителен этот ре
зультат, следующие будут еще 
более внушительными, — уверен 
Т.Ходжиев. — Согласно той же

программе развития местной про
мышленности, уже в 2000 году 
объемы производства на пред
приятиях компании возрастут 
вчетверо и составят один милли
ард сумов. Это станет результа
том дальнейшего развития про
изводства на местном сырье. Ра
зумеется, приоритетным будет и 
освоение новых товаров.

При этом особое внимание 
будет уделяться качеству предла
гаемых изделий, чтобы их отли
чала не только относительная де
шевизна, традиционно присущая 
товарам местной промышленно
сти, но и высокое — на уровне 
мировых стандартов — качество. 
Не случайно уже в будущем году 
мы намерены начать экспорт не
которых наших товаров.

Увеличится в новом году и ко
личество предприятий "Махаллий 
саноат". в основном, за счет от
крытия в сельской местности не
больших, компактных произ
водств. Так, уже сегодня в каж
дом районе области ведется под
готовительная работа по созда
нию ваточесальных цехов. В них 
будут обеспечены работой около 
200 человек. Цех по производ
ству бязи, где смогут трудиться 
50 человек, будет задействован 
при наманганском АО "Олмос". 
Предполагается также открытие 
в кишлаках области мини-цехов 
по производству ковров.

в работе по открытию новых 
производств,' — продолжает 
Т.Ходжиев, — особое внимание

уделяем созданию на селе до
полнительных рабочих мест, в 
первую очередь, для женщин. Ду
мается, подобный подход навер
няка станет приятным сюрпризом 
для них в год, объявленный Пре
зидентом страны годом женщин.

И хотя в целом система мест
ной промышленности области 
вышла из прорыва, это вовсе не 
означает, что в этой сфере не 
осталось проблем. По мнению 
Т.Ходжиева, после ликвидации 
республиканского министерства, 
все же следовало бы создать ка
кой-то курирующий орган, кото
рый на республиканском уровне 
занимался бы вопросами разви
тия местной промышленности. Он 
мог бы взять на себя вопросы 
обеспечения сырьем. Хорошо 
было бы распространить на пред
приятия местной промышленнос
ти и систему льготного налогооб
ложения, которая сегодня приме
няется по отношению к ремес
ленникам, занятым индивидуаль
ной трудовой деятельностью. Тем 
более, что мастера, работающие 
в системе местной промышлен
ности, нередко занимаются изго
товлением аналогичной продук
ции — национальных иожей, рас
шитых вручную тюбетеек, сюза- 
не, золотошвейных изделий. С 
остальными проблемами, увере
ны работники местной промыш
ленности области, они справятся 
самостоятельно.

Н. ХОДЖАЕВА, 
корр. УзА.

ОСИЛИТ ЗНАШЩИИ

В целях предупреждения спа
да жизненного уровня людей в 
период поэтапного перехода к 
рыночной экономике в республи
ке усиливается механизм соци
альной защиты. На эти цели из 
бюджета республики выделяются 
большие средства

Но. как в народе говорят, рис 
не бывает без курмака, некото
рые нечистые на руку должност
ные лица допускают использова
ние этих средств не по назначе
нию, тем самым дискриминируя 
поштику, проводимую нашим пра
вительством. Это подтверждают 
и факты, установленные в про
цессе проверок, проведенных ра
ботниками специального управ
ления по контролю за соблюде
нием бюджетной дисциплины, со
зданного 8 составе Главного кон
трольно-ревизионного управления

БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ - ЧУЖИЕ
Министерства финансов.

Обратимся к фактам. Чтобы 
решить проблему недостачи, об
наруженную в торговых учре)«ше- 
ниях района, заместитель х(»(има 
по экономическим вопросам 
Н.Холбеков, управляющий район
ным отделением “Пахтабанка* 
Н.Холметов и председатель прав
ления районного АО "Матлубот- 
савдо" М.Ганиев используют весь
ма ловкий прием. Специальным 
распоряжением деньги в размере 
7,5 миллиона сумов, предназна
ченные для выплаты заработной 
платы учителям, через кассу от
дела народного образования пе
ревели в торговые учреждения АО

"Матлуботсавдо". Заполучив день
ги, торговые работники не спе
шили расплатиться с учителями 
продуктами питания в счет их за
работной платы.

Постарались, похоже, не от
стать от кушрабадцев и ответ
ственные работники Шерабадс- 
кого района Сурхандарьи. Как, 
например, можно объяснить тот 
факт, что более трех миллионов 
сумов, предназначенных для вып
латы пособий учителям, "тайно" 
переведены на вклады районного 
отделения "Пахтабанка". Работни
кам же сферы образования ниче
го не остается делать, как ждать 
лучших дней.

Воспользовавшись "щедрос
тью" руководителей Бандиханско- 
го райхокимията этой же облас
ти, заведующий райфинотделом 
Н.Кулниязов за 1,2 миллиона су
мов из бюджетных средств при
обрел престижную автомашину 
“Нексия". А хоким района за счет 
средств бюджета сотовый теле
фон для себя стоимостью 174 ты
сячи сумов. руководство Амуда- 
рьинского райхокимията Каракал- 
пакстана, якобы обуреваемое за
ботой о ветеранах войны и труда, 
из районного отделения респуб
ликанского фонда "Нуроний" пе
речислило в местный бюджет 267 
тысяч сумов. Не подумайте, что

эта сумма была использована на 
улучшение социальных условий 
наших пенсионеров, ветеранов, 
почтенных аксакалов.. Отнюдь, все 
деньги были перечислены респуб
ликанскому фонду "Нуроний"... в 
качестве возмещения "долга”.

Что ж, подобным, мягко гово
ря, "оригинальным" операциям, 
думается, правоохранительные 
органы дадут оценку. И все же, 
скажем наперед, ответственные 
работники контрольно-ревизион
ных структур, допустившие раз
базаривание средств, освобож
дены от занимаемых должнос
тей. Несомненно, получат по зас
лугам и руководители финотде
ла.

Пресс-служба 
Министерства финансов 
Республики Узбекистан.

В последние годы в обще
ственном кооперативном хозяй
стве имени Алишера Навои Кас- 
бийского района произошли зна
чительные перемены. Десять лет 
назад руководителем этого хозяй
ства был назначен Зикрие Асро* 
рое. Знаток своего дела, руково
дитель, имеющий богатый прак
тический опыт, Зикрие Асроров 
много лет работал в этой отрас
ли. Вероятно, именно поэтому 
кашкадарьинцы с особым уваже
нием относятся к этому человеку.

Хозяйство в прежние годы за
севало хлопчатником 3.360 гекта
ров площадей, получая при этом 
в среднем по 24 центнера хлоп
ка-сырца с гектара.

В течение десяти лет в обще
ственном кооперативном хозяй
стве было организовано 18 раз
личных самостоятельных фермер
ских хозяйств, для которых руко
водитель предоставил все необ
ходимые для работы условия.

В связи с тем, что часть зе
мельных площадей была отведе
на под фермерские хозяйства,

общая посевная площадь сокра
тилась на 968 гектаров.

В прошлую посевную хозяй
ство засеяло хлопчатником 2.408 
гектаров, с каждого из которых 
было убрано по 31,9 центнера 
хлопка-сырца. Общий урожай со
ставил 7.695 тонн, что больше 
запланированного на 1.025 тонн.

Таким образом, несмотря на 
то, что площадь, отведенная под 
хлопчат>1ик, сократилась почти на 
тысячу гектаров, урожайность ос
талась на прежнем уровне. Сек
рет прост, и кроется в следую
щем: улучшение мелиоративного 
состояния земли и со<5людение 
севооборота. — рассказывает 
Зикрие Асроров. — Кроме хлоп
чатника, хозяйство 
в нынешнем году 
1.242 гектара за
сеяло пшеницей, а 
700 гектаров — 
кормовыми культу
рами.

Неплохо обсто
ит дело и в строи
тельстве. Совсем

недавно здесь сдан в эксплуата
цию бытовой комплекс, заверша
ется строительство рынка в двух 
кишлаках и зданий двух средних 
школ.

НА СНИМКАХ: руководитель 
хозяйства Зикрие Асроров бе
седует с группой аксакалов; 
вкусный хлеб различных сор
тов выпекается на новом со
временном оборудовании;при
ятно посидеть за пиалой терп
кого зеленого чая в чайхане, 
выстроенной специально для 
аксакалов; семейный ансамбль 
художественной самодеятель
ности **Феруза” , руководимый 
Али Нуровым (в центре).

Фото Ш. ШАРОНОВА. (УзА).

Известно, что в увеличении производства сельскохозяйственной продукции 
велика роль Фермерских хозяйств. Неспроста Президент Ислам Каримов с 
первых же лет независимости уделяет самое серьезное внимание Фермерско
му движению, его активизации. В Ташкентской области в настоящее воемя 
действуют более двух тысяч Фермерских хозяйств. Отрадно то. что все 
более Увеличивается их доля в сдаче государству хлопка, зерна, обеспечении 
населения фруктами и овощами, мясо-молочной продукцией. Однако, если 
говорить прямо, в деятельности Фермерских хозяйств области не происхо
дит кроенных изменений.

КАКОВО ОТНОШЕНИЕ
К ФЕРМЕРУ?

Что препятствует ускоренному 
развитию фермерских хозяйств? 
Это, прежде всего, связано с про
блемой выделения фермерам по
севных площадей в соответству
ющих размерах, обеспечения в 
полном объеме их прав на владе
ние землей К сожалению, про
верки, проведенные Ташкентской 
областной прокуратурой, показа
ли, что в некоторых районах и 
хозяйствах не только не созданы 
необходимые условия для фер
меров, но некоторые руководите
ли пренебрежительно относятся 
к их правам

Обратимся к примерам Р.Юс- 
метов создал на территории хо
зяйства "Такаенгок" ьостанлыкс- 
кого района фермерское хозяй
ство "Нанай" Но вот уже несколь
ко лет дела у него не идут Его 
заявление о выделении дополни
тельной площади пролежало в 
районном хокимияте почти пол
тора года. К тому же на 11 гекта
рах богарных земель, принадле 
жащих ему, хозяйничал предсе
датель хозяйства "Такаенгок” 
10 Умирсеитов В продолжение 
нескольких лет по его указаниям 
на этой площади высевались раз
личные культуры, а снятый уро
жай он безосновательно отбирал 
В фермерских хозяйствах "Хужа- 
кент". имени С.Фахриддинова это
го же района также попирались 
права фермеров на землю В Киб- 
райском, Янгиюльском, Аханга- 
ранском районах также выявлены 
подобные факты Приняты соот- 
ветствуюи^ие меры

В фермерском хозяйстве “Аб- 
духамид , созданном в Янгиюльс
ком районе, на 1,5 гектара каж

дый год выращивается богатый 
урожай. Однако почему-то фер
меры не могут в полной мере рас
поряжаться своей продукцией. В 
самый разгар уборки урожая 
председатель ассоциации коопе
ративов "Янгиобод" С.Исоков по
ручил своим подчиненным сдать 
более трех тонн винограда на вин
ный пункт "Халкобод” по ^  сумов 
за килограмм Между тем в то 
время цена килограмма виногра
да на рынке составляла 100—150 
сумов Конечно, С.Исоков был 
привлечен к ответственности за 
свои проделки Однако может ли 
это покрыть убыток, нанесенный 
фермерскому хозяйству?

К0Н1МН0, это нелегко ~  созда
вать и взвивать фермерские хо
зяйства. Предпринимателю, на
чавшему 9то благое дело, для 
того, чтобы довести его до конца, 
необходимы терпение и выдерж
ка. К сожалению, в области встре
чаются случаи, когда безоснова
тельно прекращается деятель
ность фермерских хозяйств. В ча
стности, было отменено подоб
ное решение, принятое хокимом 
Зангиатинского района 4 ноября 
этого года Он был вынужден ис
править свою ошибку. Справед
ливость восторжествовала Была 
вновь восстановлена деятельность 
фермерских хозяйств "Семург", 
"Богбон", "Сардор" и '‘Насреддин- 
ота" этого района.

Члены дехканско-фермерских 
хозяйств, в свою очередь, долж
ны глубоко осознавать возложен
ную на них ответственность, в ча
стности, эффективно использо
вать выделенные им площади. К 
сожалению, анализ показывает,

что на выделенных им землях уро
жайность чрезвычайно низка, а в 
некоторых случаях площади про
сто не засеяны какими-либо куль
турами и пустуют. Положение дел 
в дехканско-фермерских хозяй
ствах “Умида", “Тюн-Чер", "Сабо", 
“Дюгай” Куйичирчикского района 
может стать ярким подтвержде
нием этого. А в фермерских хо
зяйствах "Туркистон", "Оспан", 
"Холмирза" этого района земли 
используются не в тех целях, ко
торые указаны в уставе хозяйства. 
В частности, в животноводческом 
фермерском хозяйстве "Туркис
тон” в настоящее время нет ни 
одной головы крупного рогатого 
скота, на 13 гектарах орошаемых 
земель выращивается хлопок, 
арахис, овощи и бахчевые культу
ры. По проверкам, проведенным 
в Янгиюльском. Чиназском райо
нах стало ясно, что из-за допу
щенных недостатков при исполь
зовании земель, агротехнической 
обработке посевов урожайность 
не повышается Есть ряд недо
статков также и при расчетах, кас
совых операциях, взаиморасчетах.

Как говорят, успех в любом 
деле достигается при обоюдном 
участии сторон Вместе с обес
печением полного осуществления 
прав дехканских и фермерских хо
зяйств, действующих в области, 
ныне актыльной задачей являет
ся также и повышение их ответ
ственности

Р. АВИЗОВ. старшийяр|
бипрокурор отдела оощего 

надзора прокуратуры 
Ташкентской области, 

Н. ДУШАЕВ, 
корр. УзА.

НА С Л У Ж Б У  НАРОДА
После достиже»«ия страной не

зависимости для улучшения об
служивания населения и привле
чения врачей к частной практике 
была образована негосударствен
ная структура здравоохранения 
О работе, проводимой на терри 
тории Приаралья, рассказывает 
начальник управления хозрасчет
ных организаций Министерства 
здравоохранения Каракалпакста- 
на Тухтабой Султанов

6 Каракаллакстане сейчас

действуют десятки негосудар
ственных учреждений здравоох
ранения 462 квалифицирован
ных специалиста работают в 288 
частных, 14 общественных, 5 ма
лых предприятиях, 2 акционерных 
обществах с ограниченной ответ
ственностью, 10 фирмах. 2 хоз
расчетных организациях В теку
щем году они оказали населению 
платных услуг на 30 миллионов 
сумов Емло вылечено 125 тысяч 
больных.

В течение года в два-три раза 
увеличилось количество посеще
ний в таких медицинских учреж
дениях, как Хавлат”, “Стомато
лог", "Тиббиет", “Озодлик" При
чина кроется в том, что :«ти уч
реждения полностью обеспечены 
современным оборудованием, не
обходимыми медикаментами В 
них работают врачи высокой каа 
лификации Открыта широкая до 
рога для частной практики Сей
час этим занимается 91 врач Од
нако надо признать, что основная 
часть их работает в городе Нуку
се

А. ИСКАНДАРОВ, 
корр. УаА.

Значение 
духовного и эконо

мического обновления, 
происходящего в Узбекиста

не, с течением времени приобре
тает все более широкие масшта
бы. Огромное строительство и ве
ликое созидание, юбилейные тор
жества наших славных предков 
становятся неотъемлемой частью 
жизни нашего народа. А если срав
нить происходящие в нашей стра
не перемены с жизнью соседних 
государств, то мы всем сердцем 
почувствуем, насколько верен путь, 
избранный Узбекистаном, и какие 
большие возможности дает нам 
независимость. Эту истину под
твердили аксакалы, которые не
давно посетили мавзолей нашего 
великого предка Ахмада Яссави, 
расположенного иа территории со
седнего Казахстана. Говорят учас
тники этого паломничества.

С.Хасанов, город Ташкент, 
аксакал махалли Шайхантаур- 
ского района: Прежде всего хо
тел бы упомянуть о встрече, кото
рая с самого начала пути подняла 
наше настроение. Когда наш ав
тобус остановился на границе 
“Гишт куприк". находящейся на 
окраине Ташкента, то при виде 
наших работников таможенной 
службы, подтянутых, аккуратных, 
в красивой форме, добросовест
но и умело выполняющих свои 
обязанности, мы испытали не
поддельную радость. Благоустро
енное и хор<^о оснащенное зда
ние таможни, ее яркое освеще
ние придают величественный вид 
этим воротам республики, вселя
ет в наши сердца чувство отечес
кой гордости за молодых стра
жей закона

Когда осталась позади наша 
земля и мы оказались на терри
тории казахских друзей, то на
толкнулись на совершенно дру
гое зрелии е̂. Увидев с обеих сто
рон дороги обрубленные, а в не
которых местах под корень сре
занные, деревья, мы (^ли этим

НЕ ВЕРЬ СЛОВАМ 
А ВЕРЬ ДЕЛАМ

>

огорчены. А когда мы спросили у 
жителей, в чем причина этой бес
хозяйственности, то нам ответи
ли, что из-за нехватки газа и элек
троэнергии люди вынуждены ру
бить деревья на дрова. И тогда 
мы невольно вспомнили, что в 
нашем родном крае за семь лет 
независимости еще ни разу не 
было допущено перебоев в обес
печении газом и электричеством. 
Наоборот, в самые отдаленные 
кишлаки пришел газ. В сегодняш
ние зимние дни дома людей теп
лые и светлые. И в душе человека 
невольно пробуждается чувство 
глубокой благодарности и удов
летворения за успехи, достигну
тые нашим народом.

К. Кодиров, город Ташкент, 
аксаквл махалли “Катта каъни” 
Акмаль-Икрамовского района: 
Пять лет назад мне посчастливи
лось побывать в городе Туркиста- 
не и посетить могилу нашего ве
ликого предка Ахмада Яссави. Тог
да я стал свидетелем того, как 
группа турецких мастеров начина
ла ремонт мавзолея. И вот про
шло уже пять лет, а ремонтные 
работы еще не закончены На воп
рос о том, когда же вы закон«1ите 
ремонт, нам ответили, что только 
через два года. Тогда все мы с 
радостью и волнением вспомнили 
о больших строительных и ремон
тных работах, которые в короткие 
сроки были проведены в комплек
се Имама аль-Бухари а кишлаке 
Хартанг Самаркандской области и 
парке Ахмада аль-Фаргони в Фер 
ганской о<^сти, а также в горо
дище Шахристан. Строительство 
современных зданий во всех угол
ках нашей Родины - Ташкенте и 
Андижане, Самарканде и бухаре, 
Хиве и Кокйндв, Шахрисабзе, воз

ведение и реставрация историчес
ких памятников, удививших весь 
мир, еще раз напомнили нам, что 
во главе всех этих преобразова
ний стоит наш Президент Ислам 
Каримов. И стоя ,на священной 
земле мавзолея Ахмада Яссави, 
мы вознесли молитву в честь гла
вы нашего государства.

Н. Закиров, город Ташкент, 
аксаквл махалли: Посещение 
святых мест прояснило нам очень 
многое. Изменения, произошед
шие в нашей стране за годы не
зависимости, восстановление на
циональных ценностей, сыновнее 
признание, оказываемое памяти 
наших предков, все это сеет в 
душах людей семена веры, люб
ви, дружбы, и стоя у подножия 
мавзолея Ахмада Яссави, я еще 
раз это почувствовал. У нашего 
народа есть пословица "Не верь 
словам, а верь делам". Многое 
можно узнать по общему настро
ению и духовному состоянию лю
дей Находясь в городе Туркиста- 
не, мы еще раз осознали, что бла
гоустроенность, красота, порядок 
в нашем родном крае также ока
зывают непосредственное влия
ние на духовное состояние наро
да На протяжении всей поездки 
мы сами стали свидетелями того, 
что если в нашей стране царит 
созидательная работа, спокой
ствие и стабильность, то и на
строение у людей будет припод
нятое, они будут верно служить 
делу Родины и народа.

Ш. Шоумаров, город Таш
кент, аксакал махалли **Т»па": 
Издревле целью поездок была 
коммерция, паломничество и по
клонение Мы,тоже после посе
щения могилы и мавзолея наше
го предка прошли по рынкам Тур-

ТАМОЖНЯ НА 
ПОРОГЕ XXI ВЕКА

В.ГосуфвРст$внном таможенном комитете Узбекистана состоялась овс- 
пурпш анст  наш о-лрвкш ческая конференция на тему: Узбекистан на 
П0Р099 XXI ш а :  таможенная попитика. Факторы развития" В ней поиня- 
аи участие руководители и сотрудники таможенной службы, ученые 
вузое столииы.
Перед участниками конферен

ции выступил председатель Госу
дарственного таможенного коми
тета У Камилов Было отмечено, 
что таможенная служба респуб
лики должна соответствовать ми
ровому уровню Для этого пред
принимаются немалые усилия как 
правительством Узбекистана, так

и работниками таможенных орга 
нов. В стране создана соответ
ствующая законодательная база, 
специальная система подготовки 
кадров для несения таможенной 
службы Все структурные подраз
деления службы сегодня оснаще 
ны современным оборудованием 
и средствами связи. Позиции та

моженных органов Узбекистана 
должны еще более укрепиться в 
сня:1и с созданием и развитием 
собственной научной базы 

Разбившись на группы, участ
ники конференции обсудили воп
росы дальнейшего совершенство
вания таможенного законодатель
ства, проблемы развития инфра-

кистана и Шымкента. Во-первых, 
состояние самих рынков бед
ственное, требующее ремонта. 
Новые рынки и прилавки не пост
роены. Ассортимент продукции в 
магазинах беден, а цены на про
дукты повседневного спроса и на 
товары первой необходимости в 
два-три раза выше, чем в нашей 
респ^лике. Как говорится, все 
познается в сравнении. Постро
енные у нас в последние годы 
новые рынки, их изобилие и де
шевизна невольно встали перед 
нашими глазами. Все это достиг
нуто благодаря человеколюбивой 
политике главы нашего государ
ства. Пока а нашем крае царит 
спокойствие и процветание, вера 
народа в завтрашний день будет 
только укрепляться.

М.Абдумвликов, город Таш
кент, вксвквл махалли: В на
шей махалле проживает более 
шести тысяч жителей. Из них чет
верть составляют казахи. Мой за
меститель тоже по национально
сти казах. Как и во всей стране, в 
нашей махалле дружно живут 
представители всех национально
стей, Все они считают себя пол
ноправными гражданами незави 
симого Узбекистана. После поез
дки мы рассказали жителям ма
халли о своих впечатлениях Люди 
выразили благодарность руково
дителю нашей страны Исламу Ка
римову за то. что живут в таком 
крае, как Узбекистан, и попроси
ли написать благодарственное 
письмо от имени аксакалов ма
халли на имя нашего Президента 
Эти наши слова и являются изъяв 
лением большой веры и надеж
ды, большой благодарности ру
ководителю нашей страны.

Д. САФОЕВ.

структуры, основные принципы 
деятельности таможенных органов 
и вопросы подготовки кадров 

- Мы проводили конференции 
и раньше, но такого масштаба 
впервые, -  отметил начальник 
учебного центра Государственно
го таможенного комитета С Ми 
наваров - Дело в том, что уже 
назрела необходимость а науч 
ном обосновании различных ас
пектов таможенной деятельности 
в нашем государстве И, судя по 
результатам конференции, есть 
основания полагать, что в скором 
времени в нашей стране появятся 
глубокие научные исследования 
в этой области, специалыше ра 
боты, посвященные деятельности 
таможни Это должно еще более 
повысить уровень отечественной 
таможенной службы и ее престиж 
на международной арене

(У»А).

хлопкового лигнина меди- 
иинского назначения поед- 
ломила выпускать группа 
ученых Узбекского научно- 
исслвдоввтельшгохмми- 
ко-(Ьармаиветичеа(ого ин- 
ст ит уш

ть.

Ими для этого разработана со
ответствующая технология ис
пользования самого доступного 
вторичного сырья, образующего
ся в больших количествах на гид
ролизных заводах и не находяще
го рационального применения.

Активированные угли, получа
емые из растительных продуктов, 
благодаря своим высоким погло
щающим свойствам и биологи
ческой безвредности, давно ис
пользуют в медицинской прак
тике в качестве эффективных сор
бирующих средств для удаления 
из организма различных токси
ческих веществ. Однако это ле
карственное средство в нашей 
республике не производилось.

Предложенный сотрудниками 
названного института сорбент 
АУ-Л из хлопкового лигнина про
шел проверку в Ташкентском на
учном центре хир^гии Минздра
ва Республики Узбекистан и (жа 
засвидетельствовала: сорбент 
эффективно удаляет из крови ток
сические вещества обменных 
процессов в организме, содер
жание которых увеличивается из- 
за функциональных нарушений в 
печени и почках Исследования 
показали, что местный уголь на 
38 процентов снижает концент
рацию {циркулирующих в крови не
которых продуктов обмена бел
ковых веществ, на 43 процеита 
гистамина, иа II  %  -  билируби 
на Изучавшийся сорбент также 
уменьшал уровень мочевины в 1,4 
раза, молочной кислоты более, 
ч1»м в два раза. При этом он прак 
тически не поглощает нетоксич
ные компоненты (общий белок, 
глюкозу), не влияет на количе 
стаенный состав форменных эле 
ме»пов крови, малотрааматичен

Сорбиционная активность но
вого сорбента по ряду показате
лей оказа/шсь выше, чем у широ 
ко применяемого в клини*»ескои 
практике сорбента марки СКН 
Теперь наша республика имеет 
возможность использовать им 
портозамещающую теююлотию и 
сэкономить немало валюты на за 
куг»ке активированного угля за 
рубежом

Отечественный активирован 
ныи уголь медицинского назначе
ния зарегистрирован главным уп
равлением по контролю качества 
лекарственных средств и меди
цинской техники Минздрава Рес
публики Узбекистан и разрешен к 
широкому применению в меди
цинской практике.

А. ЕРШОВ.
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ГАРАНТИРОВАНА
рольно-измери
тельной аппара
туры Зинаиды 
Серебрянико- 
вой,станционно
го инженера 
Светланы Рыко
вой уже значи
тельно больше 
двадцати лет.

Свой опыт и высокое профессио
нальное мастерство они умело пе
редают молодым коллег|1М, так что 
четкая, надежная связь гаранти
рована.

У. УСМАНОВ.
НА СНИМКАХ: инженеры 

Л. Родионова и С. Рыкова; 
инженер 3. Серебряникова. 

Фото автора.

В составе Янгиабадского фи
лиала акционерного общества 
“Тошкент шахар теле<|х>н тармок- 
лари" девять АТС. Две из них ос
нащены оборудованием с элект
ронной системой.

Здесь делается все, чтобы 
культура обслуживания клиентов 
была на самом высоком уровне. 
Для их удобства постоянно дей
ствуют пять касс, где спокойно, 
без толкотни и суеты можно оп
латить телефонные услуги, все 
четыреста сотрудников филиала 
имеют высокую квалификацию. А 
трудовой стаж по специальности 
электромеханика кросса Вален
тины Репиной, инженера конт-

Ш коло: грани  пврвлдвн

и ПРО слоги, и ПРО ПРАОА
Что может быть общего у ма

тематики с правами человека? 
Разве что знание правовых норм 
должно стать столь же естествен
ным. как знание таблицы умноже
ния?

И учить этим нормам детей, 
считает учительница младших 
классов И.И. Бурцева, нужно с 
одинаково ранних лет.

Впрочем, не только она, но и 
многие другие педагоги чирчикс- 
кой школы № 13 полагают, что 
для правового обучения и воспи
тания не нужно ждать какой-то 
особой поры в развитии учащих
ся, их взросления. Конечно, наи
большее число информации в об
ласти права они получат в сред
нем звене, когда займутся право
ведением на предусмотренных 
программой уроках. Но и в на
чальных классах можно сформи
ровать у детей представление о 
важнейших правах, свободах, а 
также обязательствах перед об
ществом. Причем делать это мож
но практически на любом уроке, 
будь то математика, как у И.И. 
Бурцевой, немецкий язык, как у 
Е.КЭ. Солоховой, или воспитатель
ный час у Г.М. Мухитовой. Ведь

даже хорошо знакомая ребятне 
сказка может предстать перед ней 
в новом свете, если “прочесть” ее 
на предмет нарушения прав глав
ных героев.

Вот так с игровых элементов 
начинается приобщение юных 
граждан к правовой культуре, фор
мирование правового самосозна
ния, которое продолжается и в 
дальнейшем, обретая другие фор
мы и глубокое содержание. О них 
шел разговор на состоявшемся в 
школе N913 Чирчика научно-прак
тическом семинаре по вопросам 
правового образования.

Нашей республикой выбран 
путь создания демократического, 
правового государства, говорили 
учителя, участники семинара. А 
это требует в первую очередь 
организации эффективной систе
мы правового обучения и воспи
тания. Какое же тут вклад педаго
гов Чирчика? В их активе — реа
лизация поддержанного фондом 
Сороса проекта “Права детей".

По мнению инициаторов про
екта — членов Русского областно
го культурного центра, его осуще
ствление идет совсем неплохо и 
дает ощутимые результаты. Нема

ло вырос объем знаний о правах и 
обязанностях, важнейших норма
тивных документах в этой сфере у 
учащихся — это показало прове
денное анкетирование. Куда боль
ше узнали о во многом новом для 
них предмете педагоги — благо
даря многочисленным тренингам 
и семинарам. Наконец, снизилось 
число правонар^ений среди де
тей и подростков, и в этом специ
алисты тоже видят определенную 
заслугу проекта, а именно прове
денных в его ходе разнообразных 
“круглых столов" и встреч с юно
шеством, с целью предупрежде
ния необдуманных проступков мо
лодежи. Думается, произошли и 
другие, менее зримые, но столь 
же важные перемены в сознании 
подрастающей смены. Изучая соб< 
ственные права, юные привыкают 
уважать права друг друга, членов 
своих семей, проникаются терпи
мостью, сообща пытаются решать 
важные вопросы. Подобные изме
нения в психологии — еще один 
важный момент правового воспи
тания, и он становится хорошим 
стимулом для работы, большая 
часть которой еще впереди.

Е.НИКИТИЧ.

Российская 
Академия естествен

ных наук на основании сво
его устава избрала доктора 
сельскохозяйственных наук, 
профессора Серго Шадмано- 
ва иностранным членом Ака
демии по отделению научных 
проблем агропромышленного 
комплекса. Соответствующий 
статусу академика диплом и 
удостоверение С.И.Шадмано- 
ву недавно вручили на ученом 
совете УзНИИЖ НПО ‘‘Племэ- 
лита” , где он в настоящее вре
мя возглавляет лабораторию 
генетики и биологии размно
жения сельскохозяйственных 
животных, являясь одновре
менно заместителем руково* 
дителя научного центра селек* 
ции молочного скота.

НАШ УЧЕНЫЙ -
ЧЛЕН

ИНОСТРАННОЙ
АКАДЕМИИ

То, что нашего ученого избра
ли членом Академии другого госу
дарства, — неудивительно. С.Шад- 
манов является одним из пионе
ров узбекской школы иммуноге
нетики, разработанные им науч
ные методики в области генетики 
животных легли в основу учебни
ков и пособий. Еще в 1978 году 
Серго Ибрагимович проводил со 
своими аспирантами и помощни
ками работу, основная цель кото
рой состояла в том, чтобы нала
дить селекционно-племенной учет 
в стадах, а также установить ха
рактер связей между генами, от
ветственными за наследование хо
зяйственно-полезных признаков, в 
том числе и за молочную продук
тивность. Ему удалось разрабо
тать и внедрить свой иммуногене- 
тический метод контроля досто
верности происхождения племен
ного крупного рогатого скота. Уже 
в 1^0 году этот метод стали вне
дрять на ведущих племенных за
водах республики.

Под руководством Шадманова 
были разработаны новые генети
ческие методы раннего прогноза 
продуктивности скота с исполь
зованием групп крови и шпов бел
ков и ферментов крови для каж
дой породы. Применение этих 
методов позволяет сократить сро
ки создания высокопродуктивных 
стад, линий, типов и пород в два- 
три раза. Именно благодаря их 
использованию ученые-селекци- 
онеры УзНИИЖ создали два но
вых высокопродуктивных типа 
молочного скота - “узбекский чер
но-пестрый тип" и “узбекский бу
рый тип".

Т.ОРЛОВА, 
наш корр.

В семье ферганца, ветерана 
войны и труда Махмуда Мирзаах- 
медова большая радость: в Таш
кенте родился правнук.

- Посмотреть бы на правнука, 
на руки взять! • и столько теплоты 
в голосе аксакала. - Расти здоро
вым, малыш, вок сколько у тебя 
родни: отец и мать, бабушки-де
душки, тети, дяди, все раду
ются твоему приходу в мир.
Пусть их внимание и забота 
помогут тебе честно, откры
то идти по жизни!

У самого Махмуда-ака 
детства, считай, не было: с 
четырех лет кр^лый сирота. 
Тяжело протекала кажущая
ся другим розовой пора - 
без материнской ласки, от
цовской доброй руки. До ше
стнадцати лет воспитывал
ся в Кокандском детском 
доме. А потому и велико 
было стремление дать сыну 
Мирсаиду и дочери Лолахон все, 
что могут дать любящие и требо
вательные родители: трудолюбие, 
высшее о^зование, достойное 
нравственное воспитание.

Усилия увенчались успехом. По 
примеру родителей свили дети 
крепкие семейные гнезда, “птен
цов” на радость себе, свсжм близ
ким и окружающим вырастили и 
продолжают воспитывать. Мирса- 
ид - начальник электроцеха про
изводственного объединения 
"Азот", его жена Людмила препо
дает русский язык в ферганской 
средней школе № 13. Их старшая 
дочь Олеся - заместитель началь
ника отдела финансов “Азот” , 
Юлия • студентка, сын Собиржон 
учится в пятом классе.

Дочь Мирзаахмедовых - стар
ших Лолахон - главный специа
лист АО “Сельхозмашсервис", а 
ее дочь Дина - врач- кардиолог 
известной в республике пятнад
цатой ташкентской горбольницы, 
там же работает хирургом ее муж 
Дмитрий. Ну, разве не отрада для 
дедушки с бабушкой - такие вну
ки! Махмуд-ака и его верная спут
ница жизни Лидия Георгиевна 
приложили немало терпения, вы-

ПроВо^йод гое) 1 9 9 8 -й
держки, понимания, чтобы у де
тей и внуков все сложилось хоро: 
шо. В этом, как, впрочем, воо^е 
в жизни, Махмуду-ака всегда по
могал запас прочности характе
ра, выкованный в огненное воен
ное лихолетье.

Изведавшие детдомовский быт 
хорошо знают истину: хочешь, что-

базой. Махмуд-ака и сейчас хо
рошо помнит многих своих пре
подавателей, с особой теплотой 
отзывается о первом докторе наук 
Узбекистана, первом президенте 
республиканской Академии наук 
Ташмухаммаде Кары-Ниязи. ува
жительно называет имена профес
соров Бориса Аполлоновича Лег-

БОЛЬШАЯ 
СЕМЬЯ

бы с тобой считались, уважали, 
старались тебе подражать (паца
ны создают себе кумиров, как и 
ниспровергают их, легко и катего
рично), значит, во всем должен 
быть первым. Лучше других учить
ся, быстрее и азартнее других быть 
на спортплощадке. Махмуд с дет
ства понял это и упорно .трениро
вал волю. Закалялся физически. 
Это как нельзя лучше пригодилось 
на фронте. Попав туда в сорок 
третьем, был и автоматчиком, и 
пулеметчиком, и ружьем противо
танковым владел. Война для фер
ганца закончилась не с победным 
салютом 9 мая 1945-го; довелось 
ему участвовать и в разфоме кван- 
тунской армии. Только в июне со
рок шестого настали для Мирза- 
ахмедова мирные дни...

На фронт он уходил с четвер
того курса Ташкентского текстиль
ного института, туда же и вернул
ся... на третий. Решил; чтобы по- 
настоящему вжиться в учебу, не 
помешает повторить подзабытое 
в тяготах войны.

В то время наш текстильный 
славился сильным профессорс
ко-преподавательским составом, 
прочной учебно-материальной

ковича, Мухаммада Уразбаева, 
Гафура Жаббарова, много сде
лавшего для совершенствования 
теории первичной обработки 
хлопка-сырца.

> Они, наши наставники, - ут
верждает Махмуд-ака, • давали не 
только знания, но и воспитывали в 
нас идейную убежденность. Со
единить высокую культуру профес
сионального мышления с рабочей 
закалкой, мастеровитостью - та
ков был девиз руководства вуза. 
Вот как говорил Кары-Ниязи: 
"Ваша главная задача - уметь са
мим отлично трудиться и созда
вать в своем коллективе обста
новку совместного творчества".

Эти наказы он помнил и вы
полнял всю жизнь.

Кто бы что ни говорил, а она 
существует - любовь с первого 
взгляда. Так случилось и с ними - 
Лидой и Махмудом. В сорок 
восьмом, когда они зарегистри
ровали брак, жениху было под 
тридцать, невесте двадцать два. 
Свадьбы в сегодняшнем ее пони
мании не было (откуда было взять
ся средствам?!), ее заменила ве
черинка с друзьями, с бутылкой 
шампанского. Да разве в богатом

застолье счастье?..
Лидия оказалась прекрасной 

женой и матерью. За ее сдержан
ным рассказом о семье много
трудные будни.

- По себе помнила, как дети 
любят хвалиться своими родите
лями, - доверительно говорит она. 
- Поэтому особо придирчиво сле- 
___ дила за тем, как муж выгля

дит. Не считаясь со време
нем, с усталостью, стирала, 
гладила, штопала. Но он и 
сам всегда был во всем ак
куратен и внешне, и в по
мыслах, и в обращении с 
людьми

Заботливо направляла 
мать духовное развитие 
сына, дочери: знала, что нич
то так не огрубляет юное 
сердце, как незаслуженный 
упрек, а тем более неспра
ведливость.

...Слушая этих скромных, 
немолодых людей, думалось: да, 
без духовности немыслимо жить 
в наше время, как равно и без 
хлеба насущного. Счастье семьи 
зависит прежде всего от стар
ших; особенно от матери требу
ется много такта, терпения, пони
мания, и речь тут не только об 
общей культуре людей, а об их 
душевном благородстве, той ин
теллигентности психологии, кото
рую не дают вместе с дипломом 
даже в самом престижном вузе.

Внуки с гордостью говорят, что 
у их дедушки орденов и медалей 
как ни у кого другого. Боевых и 
трудовых наград у ветерана дей
ствительно немало. Ему по праву 
присвоено почетное звание “Зас
луженный работник промышлен
ности Узб^истана",

Нынешним летом, когда созре
вал хандалак, ему исполнилось 
восемьдесят лет. А скоро Мах
муд-ака с супругой отметят золо
тую свадьбу. Они счастливы ре
зультатами своей непростой, но 
такой емкой, светлой, содержа
тельной жизни.

Р.АМИНОВ, 
соб.корр.”Народного слова” 

по Ферганской области.

НАРЯДЫ ОТ
“ М О Х И Г У Л ”

Есть глубокий смысл в том, 
что будущий год нашим Прези
дентом объявлен годом женщин. 
Ведь женщины являются опорой 
во всех наших добрых и благо
родных делах. Велика их ̂ )оль и в 
осуществляемых в нашей стране 
реФс^мах.

Частной швейной фирмой “Мо- 
хигул", которая действует в горо

де Фергане, руководит Мукаррам 
Юсупова, специалист по техноло
гии швейных изделий. Много ча
стных фирм и предприятий рабо
тают в швейной отрасли. Однако 
изделия и наряды, сшитые в “Мо- 
хигул", отличаются своим краси
вым видом и изяществом. Поэто
му с каждым днем пополняются 
ряды клиентов фирмы "Мохигул".

- Свое дело я начала в 1993 
году с одной лишь швейной ма
шинкой, • говорит Мукаррам Юсу
пова. - Тогда мы, арендовав по
мещение, выпускали детскую 
одежду 31атем стали изготавли
вать чехлы для автомобилей, жен
ские платья. А позднее у Про
мстройбанка “Улугбек" взяли 350 
тысяч сумов краткосрочных кре
дитов и закупили швейные маши
ны, сырье, пригласили на работу 
женщин. После этого у нас стали 
появляться свои клиенты. Взяв 
один миллион сумов в кредит у 
областного отделения ьизнес- 
фонда, мы расширили объемы 
производства. Ныне у нас есть 20 
швейных машин. В нашей фирме

работают 43 человека. В настоя
щее время мы выполняем заказы 
многих предприятий и организа
ций области Особенно большим 
спросом у потребителей пользу
ются декоративные шторы “Лам- 
брикен" в итальянском стиле.

За о/ц1ннадцать месяцев теку
щего года коллектив выполнил 
работ более чем на четыре мил
лиона сумов.

В будущем году в фирме будут 
созданы новые рабочие места, 
созданы цехи по выпуску конди
терских и кожно-галантерейных 
изделий. А в центре города наме
чено открыть фирменный мага
зин

(УзА).
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М и р  Ьолошой ллуз^ки

мы
ОТКРЫВАЕМ АМЕРИКУ

Концерт, состоявшийся в рес
публиканской музыкальной шко
ле им. Успенского, проведенный 
в рамках фестиваля, посвящен
ного столетию выдающегося аме- 
м :̂кьнского композитора Джорд
жа Гершвина, с блеском завер
шил тематическую программу, 
специально подготовленную фон* 
дом “Американские голоса” и 
организованную информационной 
службой США (1)81$). Аншлаговые 
концерты в “Туркистане", в кото
рых приняли участие Государ- 
ств^ный симфонический оркестр 
Узбекистана (дирижер В. Нейрмр , 
художественный руководитель 
фонда "Американские голоса”, 
пианист Джон Фергюсон и опер
ный певец Даниель Вашингтон, и 
великолепные выступления моло
дых исполнителей в школе Ус
пенского, организованные Инсти
тутом Открытое общество - Узбе
кистан (фонд Сороса), интерклу
бом “Фестиваль” и РССМШИ им. 
В. Н. Успенского, давшие возмож
ность шире познакомиться с ком
позиторским творчеством Д. Г ер- 
швина. положили начало новому 
открытию американской музыки 
во всей ее многогранности.

• К юбилею Гершвина мы на
чали готовиться с весны нынеш
него года, - рассказывает худо
жественный руководитель интер
клуба “Фестиваль” и один из орга
низаторов праздника музыки в 
"Успенке" Василий Упоров. • И в 
отличие от концертов в "Туркис- 
тане", наш был подготовлен и про
веден исключительно собствен
ными силами. Мы сами составля
ли программу, оформляли фес
тиваль: заказывали афиши, при
гласительные билеты, искали 
спонсоров, готовили призы для 
участников и т.д. И праздник удал
ся на славу.

В этот день прибытиие в шко
лу Джон Фергюсон (фортепиано) 
и Даниель Вашингтон (вокал) про
вели замечательные "мастер* 
классы”. Зайятия прошли очень 
плодотворно и были записаны для 
дальнейшей работы. А концерт, в 
котором приняли участие студен
ты консерватории и эстрадно-цир- 
кового колледжа, учащиеся "Ус- 
пенки", а также ансамбль солис
тов эстрадно-симфонического ор
кестра Узтелерадио проходивший 
в переполненном зале, вызвал 
бурный восторг аудитории. Яркие 
запоминающиеся выступления, 
насыщенной разнообразными об

разцами музыкальных жанров 
программы, вызвали исключи
тельный интерес как у специали
стов, так и у любителей музы
кального искусства, высокий 
класс виртуозной игры продемон
стрировали призеры международ
ного конкурса, учащиеся школы 
Успенского Лилия и Алия Беки
ровы (скрипка), исполнившие два 
фрагмента из оперы “Порги и 
Б ^ с ” (концертмейстер Н. Мен
дельсон). Заслуженных аплодис
ментов удостоились вокалисты 
эстрадно-циркового колледжа 
Рано Куранбаева, Светлана И, Хай 
и Анвар Шакиров. Прекрасно вы
ступили хор школы Успенского, 
солистка Настя Лаврова. И вновь 
покорила слушателей своими во
кальными данными и исполни-

пенского, он впервые 
услышал “Рапсодию ин 
блю" и был покорен ею. 
В 1965 году, на гастро
лях в Москве, приоб
рел клавир оперы "Пор
ги и Бесс" и это стало 
его настольной книгой.

Музыка Гершвина 
завораживает, считает 
Василий Васильевич. 
Чем больше ее слуша
ешь, тем больше хочет
ся слушать. Гершвин 
так удачно реализовал 
в своем творчестве по
стулат о "взаимопро
никновении культур” , 
что каждый слушатель 
находит в его музыке 
что-то свое. Темы его

тельским мастерством лауреат 
международного джазового фес
тиваля в Греции Диана.

Поистине это был большой 
праздник музыкального искусст
ва, и пиршество звуков, царив
ших в этот день в концертном 
зале, никого не оставило равно
душными.

- И так же, как после первого 
фестиваля, который состоялся 
четыре года назад, был органи
зован интерклуб “Фестиваль”. 
Сейчас мы воодушевлены идеей, 
связанной с созданием клуба 
"Друзья Гершвина", - говорит 8. 
Упоров. • Все больший интерес 
проявляют к музыке Гершвина бу
дущие исполнители, учащиеся 
школы им. Успенского, члены "Ин- 
терклуба”. И задача преподава
телей - удовлетворить эту духов
ную потребность, дать детям до
полнительные знания, обогатить 
их культуру.

Творчеством Гершвина В. Упо- 
)ов увлекается уже лет сорок 
весь свой рабочий стаж). В 1959 

году, будучи учащимся школы Ус-

произведений одинаково близки 
и “джазменам”, и “академистам”.

Придя в “Успенку” в 1985 году 
уже в качестве преподавателя, он 
стал "внедрять” Гершвина в про
граммы, исполняемые учащими
ся на концертах в школе. А в 1995 
году организовал первый фести
валь американской музыки, где 
довольно широко был представ
лен Гершвин. Маргарет Харрис, 
постановщица мюзиклов на Б^д- 
вее, одоб^ла это начинание, и 
уже на следующих фестивалях 
музыка Гершвина преобладала в 
программах.

Институт Открытое общество- 
Узбекистан подарил интерклубу 
видеотеку из 50 американских 
мюзиклов, музыканты из США - 
нотную библиотеку из произве
дений Гершвина, в фондах есть 
записи 60 его песен, исполнен
ные Эллой Фитцджеральд, и дос
таточное количество сборников 
его пьес и композиций.

Так что база для создания клу
ба “Друзья Гершвина” заложена. 
И всех желающих принять учас

тие в реализации этого проекта 
ждут в “Успенке” с предложения
ми.

- Что касается нынешнего фе
стиваля, мы очень признательны 
посольству США за внимание к 
нашей деятельности, нашим спон
сорам • узбекско-израильскому 
предприятию “Туфин", "Ньюмонт" 
(Узб^истан) ЛТД, медицинскому 
Центру Алексея Назарова за уча
стие в организации фестиваля. 
"Молодежке", "Эко", “Народному 
слову” • за информационную под
держку, - говорит В. Упоров, п Мы 
надеемся, что фестиваль расши
рил нашу "фокусную аудиторию”, 
удовлетворил запросы мелома
нов.

- Интерклубу “Фестиваль” 
исполнилось четыре года. Чем 
знаменателен для вас нынеш
ний год?

- Он был на редкость событий
ным, - рассказывает В. Упоров. - 
Мы провели пять фестивалей, не 
считая джазового в Греции, где 
наша “звезда” Диана получила 
звание лауреата. В фестивале мы 
показали 2-ю программу из цик
ла “Детская дорога к джазу". В 
этом концерте приняли участие и 
ветераны джаза и биг-бэнд им. Б. 
Закирова с группой "Ориент” и 
Мансуром Ташматовым. В мае 
совместно с IV каналом ТВ - фес
тиваль “Наши дети", где вместе с 
певцами, танцорами и музыкан
тами показывали свое мастерство 
юные художники и прикладники. 
В июле - две впечатляющие неде
ли в Греции, в августе совместно 
с "Экосаном” - традиционный 
“Чарвак”. И вот декабрь • фести
валь, посвященный столетию Гер
швина. А это — новые знаком
ства, новые встречи, идеи, пла
ны. Новое открытие Америки.

О. КАЛИНИНА, 
наш корр.

НА СНИМКАХ: во время 
фестиваля ■ школе им. Ус
пенского.

Вниллонив: конкурс

СЕМЬЯ -  ТВОИ
МИР

Давно замечено, что самые не
посредственные, живые и трога
тельные эпизоды нашей жизни со* 
храняют для истории любительс
кие фотографии наших семейных 
альбомов. На них, не всегда удач
ных по качеству, слегка пожелтев
ших от времени и прикосновения 
р^, запечатлены счастливые и гру
стные, веселые, а иногда и тра
гичные мгновения многогранной 
семейной жизни. Жалко только, 
что они эти яркие кадрики жиз
ненной “эпопеи” ■ остаются дос- 
гойнием очень узкого круга людей

- членов вашей семьи Поде
литесь с нами радостью со
зерцания бесценных архивов 
памяти, приоткройте завесу 
неприкосновенности.

Такая возможность предо
ставляется. Прощаясь с ухо
дящим годом, названным го
дом семьи, и вступая в новый 
1999-й, провозглашенный 
правительством страны годом 
женщины, "Ахборот сервис 
хизмат маркази” при управ
лении юстиции Ташгорхоки- 
мията объявляет фотоконкурс

И ДОЖДЬ. 
И Ш ,

под названием "Мир семьи".
Ждем ваших фотографий. По 

условиям конкурса будут рассмат
риваться фотографические опу
сы любой сюжетной направлен
ности, формата, цветовой гаммы. 
Одно условие лишь бы они так 
или иначе отражали жизнь семьи 
во всем ее многообразии. Луч
шие по решению жюри, куда вош
ли мэтры узбекской фотографии: 
семейная династия Пенсонов и 
Губенко, руководители фотосту
дий "Панорама” и "Дийдор", из
вестные фотомастера А. Рахим- 
баев, М. Балтабаев, будут опуб
ликованы в средствах массовой 
информации, показаны по теле
видению, а также отмечены при
зами и подарками

Вечер, посвященный подведе
нию итогов конкурса “Мир семьи", 
состоится 7 марта 1999 года.

Наш корр.
Фотокомпоэиция 

В. ЕРМАКОВА.

25 декабря по Узбекистану 
ожидается переменная облач
ность. по северу и в горных 
районах республики • снег, ту
ман, по югу - дождь, по Фер
ганской долине ночью * без 
осадков, днем - дождь. По ос
тальной территории ■ осадки, 
ветер восточный, с переходом 
на западный, 7-12 метров в 
секунду, местами с усилением 
до 15-20.

Температура воздуха 
по Каракалпакстану и Хо

резмской области ночью - 5 - 
10, днем - 1 - б градусов моро
за;

по Бухарской и Навоийской 
областям ночью ■ О - 5 мороза, 
днем - О - 5 тепла;

по Кашкадарьинской и Сур- 
хандарьинской областям ночью 
•3-8. днем • 5 • 10 тепла,

И ТУМАН
по областям Ферганской 

долины ночью • от 1 мороза до 
4 тепла, днем - 3 - 8 тепла, 

по Ташкентской, Сырдарь- 
инской, Джизакскои и Самар
кандской областям ночью О - 
5. днем - 2 - 7 тепла;

по горным районам ночью • 
3 - 6, днем - О - 5 мороза 

В столице республики • пе
ременная облачность, осадки 
Ветер восточный, с переходом 
на западный, 5 - 10 метров в 
секунду. Температура воздуха 
ночью - 2 - 4 ,  днем - 4 - 6  
градусов тепла

Атмосферное давление бу 
дет расти, относительная влаж 
ность воздуха увеличится
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Прой
дет всего не

сколько дней, и нач
нет свой отсчет новый

1999 год. Год, который в нашей 
стране пройдет под знаком Жен
щины. Ну, а какую же женщину не 
волнуют вопросы моды! В прин
ципе эти понятия неразделимы. 
Что бы там ни говорили, но имен
но для нас, женщин, растают ку
тюрье всего мира, задействован 
целый микрокосм, называемый 
индустрией моды. Безусловно, 
эта, скажем прямо, немаловаж
ная область человеческого бытия, 
не может не волновать моделье
ров нашего молодого независи
мого государства, среди которых 
немало очень способных, талант
ливых людей, искренне заинте
ресованных в создании именно 
нашего, узбекистанского стиля. 
Собрать их вместе, помочь им 
сломать стереотипы, существо
вавшие на протяжении десятиле
тий (о том, что в Узбекистане нет 
и не может быть никакой моды), и 
было изначальной задачей дирек
ции дней моды “Прекрасная 
Пери”, которая вот уже третий 
сезон является организатором 
показов моделей одежды отече
ственных модельеров.

Дни моды "Прекрасная Пери" 
ведут свой отсчет с декабря 1996 
года, когда три дня показов бук
вально всколыхнули мир моды 
Узбекистана, послужили толчком 
для развития модельного бизне
са в республике. Надо сказать, 
что сегодня “Прекрасная Пери" ~  
это не только показы мод. Это и 
рекламный каталог “Пери"—един
ственное в Центральной Азии спе
циализированное издание, и кол
ледж модельного искусства 
“Пери”, готовящий проф^сио- 
нальных манекенщиков, и новые 
проекты.

Но все-таки показ — основное 
событие. Именно он является ито
гом длительной и кропотливой 
подготовительной работы, когда 
на суд зрителей выносятся идеи 
и их воплощение. Показ — всегда 
волнения и страсти, но всегда и 
яркий запоминающийся праздник, 
каким стал третий сезон моды 
"Прекрасная Пери"-98.

В отличие от предыдущих по
казов, третий проходил в течение 
одного дня, а точнее вечера, что

ПЕРИ ОБИТАЮТ 
НА НЕБЕСАХ

и предопределило его насыщен
ность и динамичность. Он собрал 
самых известных модельеров, уча
стников и призеров предыдущих 
показов (всего же в нем приняло 
участие восемь конкурсантов, 
представивших двенадцать кол
лекций). Сам конкурс был разде
лен на три части — прет-а-порте, 
этнографические и эксклюзивные 
коллекции.

То, что трикотаж пластичен, 
красив, практичен и вечно моден, 
еще раз доказали модели от го
сударственной трикотажной фир
мы “Агама”, которая представила 
на показе три коллекции — “Па
литра вечного” (центр моды из 
Зарафшана), “Один день в раю* 
(Татьяна Тарабутина) и “Вкус 
меда" (“Агама-104"). Зрители по 
достоинству оценили все моде
ли, представленные фирмой, ~  
зал (реально взрывался апло
дисментами при появлении каж
дой из них. Но особое внимание 
заслужила все-таки коллекция 
“Палитра вечного” Алмы Сырба- 
евой из Зарафшана. Ей удалось 
удивительно органично соеди
нить восточные мотивы рисунка 
с пластикой трикотажа и четкое- 
тью линий кроя. Именно Алма и 
стала “Лучшим модельером 
года".

В номинации “прет-а-порте" 
лучшей была названа коллекция 
Гульмиры Бокхан, сумевшей со
вершенно по-новому раскрыть 
красоту каракульчи, искони со
ставлявшей славу нашего края.

Нет особой нужды представ
лять Дину Сайфи, уже хорошо из
вестного. сложившегося модель
ера, имеющего свой почерк и 
стиль. Ее особое нынешнее при
страстие — кожа, но в ее моделях 
она скорее похожа на шелк или 
ажурное кружево. Ее коллекция 
стала лучшей этнографической 
коллекцией года.

Ну, и, наконец, лучшим в экск
люзиве был назван Хафиз — мо
дельер молодой, быть может, еще 
не полностью раскрывший весь

свой творческий потенциал, но 
уже достаточно смело заявивший 
о себе. Его коллекция "Снег в 
Сахаре" вызвала восхищение не 
только неожиданным решением 
кроя и заявкой на свой собствен
ный стиль, но и органичностью 
решения всего образа модели, где 
не было мелочей ни в работе ви
зажиста, ни в работе парикмахе
ра.

Кстати, о парикмахерах. Как 
обычно, кроме конкурса модель
еров, на показе был проведен кон
курс и среди них. И тут невозмож
но не упомянуть о Гуле Портенко,

давно и очень интересно работа
ющей в этой области. Нынешний 
ее показ "Белое и черное” стал 
настоящим мини-спектаклем с 
хорошо продуманной хореографи
ей и разыгранный по всем прави
лам сценического искусства. По
беду же в номинации “Лучшая при
ческа года” одержала Соня Хаса
нова. Жюри по достоинству оце
нило ее мастерство в создании 
образа восточной женщины.

Думается, что жюри конкурса

не просто было выбрать лучших 
из лучших, но опыт и проф^сио- 
нализм его членов позволили до
статочно быстро подвести итоги. 
Кстати, возглавил жюри человек 
в нашей стране небезызвестный, 
давнишний и страстный поклон
ник моды — Жан-Клод Бажан — 
генеральный директор “УзКейс- 
холдинга”, почетный гражданин 
Франции.

Всем победителям были вру
чены дипломы и сертификаты, 
дающие право бесплатного учас
тия в мероприятиях "Прекрасной 
Пери”, а также призы от спонсо
ров — компании “Сурхан Аджанта 
Фарма”, СП “Зип \ЛГте”, торговой 
марки “Ра1то11уе", отеля "Интер- 
континенталь”, где и проходил 
показ. Проведение таких сложных 
дорогостоящих мероприятий, как 
фестивали моды, просто невоз
можно без спонсорской поддер
жки. Так считают и Светлана Мус
тафина — председатель оргкоми
тета дней моды “Прекрасная 
Пери", и Марат Ахмеджанов — 
руководитель рекламного агент
ства "Новая волна", которое те
перь является официальным рек
ламным агентством дней моды. 
Во многом благодаря их энтузи
азму и вере в завтрашний день 
узб^ской моды и состоялся этот 
праедник.

НА СНИМКАХ: вот она, 
лучшая прическа года; кру
жевная сказка Дины Сай
фи.

Фото В. ХАРИТОНОВА.
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